

EL LABARO

DIARIO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. . . 3.50 pesetas.
 Por un año. 14 id.
 Id. fuera. 16 id.

PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 154

ANUNCIOS

Precios convencionales
 Número suelto CINCO CÉNTIMOS

IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

Salamanca

Ayer fueron multadas varias mujeres por infracción de las ordenanzas municipales.
 El total fué de 67 pesetas de estas multas.

Con motivo de haberse presentado la epidemia variolosa en el pueblo de Vega de Tirados, el Alcalde ha publicado un bando, dictando todo género de medidas, para evitar que la epidemia se propague.

Han sido exceptuados de la venta de bienes del Estado, por la Delegación de Hacienda, varios terrenos, propiedad de D. Julian Barba, sitos en las inmediaciones de Tejares.

En la mañana de ayer fué curada en la Casa de Socorro, una mujer que presentaba una herida cutánea en la región frontal y que según manifestación que hizo se la había ocasionado un hombre que fué puesto á disposición del juzgado.

El día 16 fué arrollada por el tren mixto de Salamanca á Peñaranda cerca del disco de la última estación, una caballería, quedando completamente destrozada.

La junta directiva de la venerable congregación del Santísimo Cristo de Santa Ana, celebró ayer sesión, acordando proceder á la compra y demolición de las casas inmediatas á su capilla, para llevar á cabo la proyectada y necesaria ampliación.

Probablemente, durante las obras para la nueva capilla, se trasladará la milagrosa imagen á la casa que fué de religiosas adoratrices en la Ronda de Sancti-Spiritus, habilitando al efecto su oratorio.

Una comisión nombrada por la Diputación provincial, y compuesta de los señores D. Torcuato Cuesta y don Casimiro Baz, salió esta mañana con el Director de caminos Sr. Milla, para recibir las obras terminadas del puente de Espino de la Orbada.

En la Catedral

A las diez, como estaba anunciado, empezaron en la Catedral las honras fúnebres por el señor Cánovas del Castillo (e. p. d).

Ha oficiado el canónigo Sr. Hernández, asistido de los Capitulares señores Lajas y Bellido.

En la capilla Mayor estaban todas las autoridades y corporaciones; en el coro estaba el claustro Universitario, presidido por el Vicerector don Manuel Segovia.

El Prelado, terminada la misa, ofició de pontifical para el responso.

Para orar como cristianos no ha habido distinciones ni partidos, asistiendo representantes y personalidades de todas las condiciones, clases y significaciones.

Por una cuestión de etiqueta se retiró de la Catedral todo el personal de las oficinas de Hacienda.

En la fiscalía

Ayer tarde reunió en su despacho el Sr. Fiscal de esta Audiencia á los directores de los diarios locales, para darles conocimiento de su criterio en la aplicación de la reciente circular del Fiscal del Supremo sobre apologías del anarquismo por medio de la prensa.

Enteramente conformes con el criterio del digno Sr. Fiscal y aun antes de la publicación de la mencionada

circular, teníamos el propósito, y en él perseveraremos, de no contribuir en lo más mínimo á la *celebridad* del anarquista, ya que tanto entra en la comisión de los enormes delitos de este orden.

Ayer fueron conducidas á la prevención y multadas en cinco pesetas cada una, dos mujeres por escandalizar en la vía pública.

Esta mañana han visitado los principales monumentos de Salamanca varios *touristas* franceses.

En el ejercicio de mañana en la novena de Santa Teresa de Jesús, predicará en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen el M. I. Sr. Canónigo Lectoral D. Nicolás Encinas sobre el tema «Hermosura del alma en gracia de Dios».

Al obscurecer será mañana en la iglesia de San Martín el acostumbrado ejercicio mensual en honor de San José.

Las obras de la Basílica

A las nueve regresó anoche de Alba el Excmo. Sr. Obispo, el Arquitecto Sr. Repullés y su ayudante.

El resultado de su visita ha sido el trazar las líneas de la nueva Basílica para que pueda empezar inmediatamente la demolición de las casas apropiadas.

Al efecto el domingo se sacarán á remate las obras de derribo y descombro, con la condición que han de quedar terminadas para el día 2 del próximo mes de Septiembre y dispuesto el terreno para abrir los cimientos.

En el número del día 15 de la importante revista *La Regeneración Médica*, se publica un estudio bibliográfico de la Pastoral del Rvdo. Prelado sobre las nuevas bases del Derecho Penal.

Mañana le reproduciremos.

Además de las becas vacantes anunciadas ya en la *Gaceta y Boletines* ofiales se anunciarán en breve las vacantes de los Colegios Mayores que han de proveerse por oposición.

Según nuestras noticias se anunciarán dos para la Facultad de Teología, una para la de Derecho, otra para la de Filosofía y Letras y dos para la sección de Ciencias.

Esta tarde celebrará sesión subsidiaria el Excmo. Ayuntamiento.

Ayer regresó de Madrid el Diputado á Cortes por Ciudad Rodrigo don Francisco de la Concha y Alcalde, que ha asistido á los funerales del Sr. Cánovas.

Está ya terminada, según dice un periódico, la impresión de los carteles anunciadores de la feria de Septiembre, editados por la litografía del señor Miranda.

En la Universidad se están terminando algunas obras de necesidad.

En el claustro del segundo piso se han colocado en todas las aulas cómodos asientos.

Noticias administrativas

Extracto del Boletín Oficial de hoy

Ministerio de Hacienda.—Real decreto relativo á las subastas de bienes desamortizables.

Delegación de Hacienda.—Circular comunicando el nombramiento de Co-

misionado y Auxiliar de apremio de propiedades y derechos del Estado.

Distrito forestal de Salamanca.—Plan de aprovechamiento para el año 1897-98.

Administración de Hacienda, Contribución Industrial y de Comercio.—Relación nominal de los industriales de esta capital que durante el tercer trimestre del año económico de 1896-97 han sido declarados fallidos por resultar insolventes en los procedimientos ejecutivos de apremio seguidos contra los mismos, cuya relación se publica en virtud de lo dispuesto en el art. 158 del Reglamento de la citada contribución de 28 de Mayo de 1896.

Circular del Instituto.—Matriculas. Juzgado de Salamanca.—Subasta de bienes embargados.

Juzgado municipal de Villoria.—Certificado de una sentencia.

Alcaldías de Valdefuentes y Barbadillo.—Arriendos de consumos.

“EL LABARO,” EN MADRID

POR TELÉGRAFO

VIAJE DE AZCÁRRAGA

Madrid 17, recibido á las 8 n.

En su viaje á San Sebastián acompañará al general Azcárraga el Subsecretario de la Presidencia Sr. Vizconde de Irueste.

EL CONSEJO DE GUERRA

Madrid 17, recibido á las 8 n.

Mañana se reúne el Consejo Supremo de Guerra y Marina y no hoy como han dicho varios periódicos. Después de este Consejo celebrarán los Ministros el ya anunciado para ultimar los asuntos pendientes y poner el «visto» á la sentencia del anarquista Angiolillo.

Por cierto que hoy se han dado por el gobierno las órdenes más severas impidiendo la transmisión de telegramas y telefonemas que se refieran á noticias del asesino.

La medida ha sido aplaudida.

LA POLÍTICA

Madrid 17, recibido á las 8 n.

El general Azcárraga se mantiene en su reserva mientras no conferencie con S. M. la Reina; pero se impone una modificación, pues si continuase el actual Gobierno hasta el regreso de la corte, los liberales se mostrarían parte al poder, apoyándose en fracasos de la situación conservadora.

MÁS PORMENORES

Madrid 17, recibido á las 8 n.

La duración en el poder de los conservadores depende de los primeros actos del general Azcárraga después de recibir la confirmación de poderes.

Si no logra imponerse venciendo de las intrigas, antes de Octubre gobernarán los fusionistas.

LO QUE DICE SAGASTA

Madrid 18, recibido á las 11 m.

Dicen de Avila que el Sr. Sagasta se muestra disgustado por los antagonismos que se revelan entre los conservadores.

Apénale, dice, el espectáculo de las disidencias entre quienes debieran unirse en unos mismos sentimientos.

La unificación del partido cree el jefe de los fusionistas que sólo puede lograrse prescindiendo de los elementos intransigentes.

Sagasta duda de que el señor Silvela preste su concurso á la situación que se prepara. Si persisten las divergencias el general Azcárraga se verá en la precisión de declinar el poder.

La interinidad solo durará uno ó dos meses.

Acaso los sucesos obliguen al gobierno á dimitir.

Espero, ha añadido el jefe fusionista, sin impaciencia; pero estoy prevenido para que no sea sorprendido por un cambio de política.

Los conservadores forman un cuerpo de órganos que fueron inarmónicos.

Permanezco arma al brazo por si me necesita la patria y la monarquía.

Acudiremos cuando seamos llamados sacrificando el reposo, la fama y la vida.

Nuestro programa está claro, preciso y concreto.

Se cumplirá con decisión y energía como cumpliremos nuestros compromisos con la opinión pública.

En los asuntos de Cuba, nada aventuro, dice el señor Sagasta, depende de como los encontremos al llegar al gobierno.

EN EL SUPREMO

Madrid 18, recibido á las 4 t.

Se ha celebrado la vista del proceso por asesinato del Sr. Cánovas en el Consejo Supremo de Guerra.

Ha presidido el general Gamir.

Leyóse el apuntamiento y habló el defensor del reo, cumpliendo, como él decía, su penosa misión.

FUNERALES

Madrid 18, recibido á las 4.50 t.

En la iglesia de San José se han celebrado esta mañana funerales por el eterno descanso del señor Cánovas, por la Academia de Jurisprudencia.

Han presidido D. Emilio Cánovas, Marqués de Vadillo y otros miembros de la Academia.

Entre los concurrentes estaban los Sres. Canido, Alvarez Guijarro, Rolland, Lema, Cánovas, Varona, Ugarte, Gil, Becerril y otros.

En el centro de la iglesia se levantaba un túmulo suntuoso.

CONTINUACIÓN DE LA VISTA

Madrid 18, recibido á las 4.50 t.

El Fiscal del Supremo de Guerra, coronel señor Moreno, no estimó admisible la teoría de la locura. Considera en el hecho perfecto uso de sus facultades por parte del reo y concluye declarando incluido en la ley especial el delito que se persigue.

Estima el ministerio fiscal las agravantes de premeditación,

alevosía, ensañamiento y otras, y pide la confirmación de la sentencia.

ÚLTIMA HORA

RESERVA DE AZCÁRRAGA

Madrid 18, recibido á las 4.50 t.

Cuantos recursos se emplean para averiguar los pensamientos del general Azcárraga, se estreñan con su persistente reserva.

Nada dirá hasta que determine S. M. la Reina.

Si le confirma en sus poderes, como se presume, entonces, meditando las razones en pró y en contra, resolverá lo que sea conveniente en la modificación del Gabinete.

Creo que habrá modificación parcial, entrando tres ó cuatro ministros nuevos, que serán los indicados ya por esta agencia.

LO QUE PIDE WEYLER

Madrid 18, recibido á las 5 t.

Dícese que el general Weyler ha telegraphado que necesita, para continuar en Cuba, que sea robustecida su autoridad inmediatamente.

Creo que no se le contestará hasta mañana, después de conferenciar el general Azcárraga con la Reina.

ATENTADO CONTRA FAURE

Madrid 18, recibido á las 5 t.

(Urgente)

Al salir de París con dirección á Rusia el Presidente de la República Mr. Faure, en la esquina de la rue Vivienne, estalló una bomba.

No ha habido afortunadamente ninguna víctima.

Se han hecho varias detenciones.

MENCHETA.

BOLETIN METEOROLOGICO

A las nueve de la mañana

Altura barométrica, 696.42 mm.
 Temperatura máxima, á la sombra, 32.4.

Idem mínima, 14.0°.
 Idem á la hora de la observación, 23.2°.

Dirección del viento, N.O., ventolina.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 17

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO
Deuda perpétua al 4 por 100 intr.	64,60
Idem, id., id., série E.	00,00
Idem fin de mes.	64,65
Deuda perpétua al 4 por 100 ext.	80,80
Idem amortizable al 4 por 100.	79,00
Aduanas.	96,25
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	95,80
Idem, id. de id. 1890.	79,90
Acciones del Banco de España.	000,00
3 por 100 de Cuba.	00,00
Idem, id. al 6 por 100.	00,00
Carpetas Cubas nuevas.	000,00
Acciones de Tabacos.	31,00
Paris, á ocho días vista.	62,21
Bolsa Paris; 4 por 100 ext. esp.	62,21
Cambios sobre Londres.	33,02

Día 18 de Agosto de 1897

Santorial y cultos

Día 19.—*Jueves.*—San Julio, senador y mártir; San Andrés, mártir; San Luis, Obispo; Santos Mariano y Rufino, confesores.
Convento de las Bernardas.—Termina la novena a San Bernardo.
Parroquia del Carmen.—Continúa la misa novena. Predicará el Sr. Canónigo Lectoral.
Servas de María (San Millán).—Signe la novena anunciada.

EL GRAN PÚBLICO

Es el público algo anónimo; dirigiéndose a él pueden decirse cosas que de otra manera ofenderían.
 Es digno de observarse; mil personas forman un público: á cada una de ellas no se le puede decir ciertas verdades que con toda tranquilidad oirá si el orador ó el escritor tienen la picardía de dirigir las al público.
 Al público, pues, nos dirigimos.
 ¡Y qué mal gusto tuvo siempre el público!
 En tiempos de Cervantes buscaba la gente con afán en la lectura estravagante de las aventuras caballerescas el alimento sabroso y picante para su curiosidad necia y desatinada. Refiere Francisco de Portugal, en 1532, que volviendo de caza un gentil hombre encontré á toda su familia llorando copiosamente.—¿Qué ocurre, quién ha muerto?—exclamó asustado el caballero.
 Nadie le pudo contestar, á causa de los sollozos que apagaban la voz en las gargantas.
 Allí, un buen rato después, un criado menos sensible que los demás, dijo con gran esfuerzo:—¡Señor, Amadis ha muerto!..... Aquella familia llegaba en la lectura de las hazañas de *Amadis de Gaula*, al trance fatal de la trágica muerte del fabuloso héroe.
 Andando los tiempos buscó el público para recreo de su mal gusto la lectura de las novelas, algo más verosímiles que las aventuras de los caballeros andantes, algo menos elevadas que el elemento heroico de los antiguos romances.
 Lo maravilloso dejó su lugar á lo *positivo*; los viajes de imaginación de los romances orientales fueron substituidos en el siglo pasado por cierto paganismo redivivo, y en el presente por la novela *realista*, con su afición á contar escenas vulgares en lenguaje á menudo indecoroso.
 Con el disfraz de la novela el *gran público* quiere encontrar eso que se llama con harta significación, el color verde.
 Con el tiempo ha variado el disfraz.
 Hoy, en este momento, en este modernísimo fin de la *fin de siècle*, es otra la última novedad.
 No es ya la novela, que resulta larga y tal vez demasiado idealista.
 Hablemos con franqueza.
 Hoy quiere el público más realidad, quiere que lo que lee haya sucedido y quiere que sea algo horroroso, catástrofes tremendas, sangre y agonías, el último detalle del crimen, pero descrito de manera gráfica, de modo que se vea, se oiga y se sienta.
 Es un público fiero. Quiere, como los vampiros, sangre caliente.
 Esto no se encuentra más que en los *grandes periódicos*, y por eso los busca el *gran público*, de salvajes aficiones, para ver las

últimas boqueadas de la víctima, y lo que es más repugnante todavía, para leer las criminales, vulgarísimas, crueles, inhumanas palabras de un asesino cualquiera.
 Con los retratos y dibujos, con las frases más ó menos inexactas, dichas ó supuestas, con el detalle de la escena y con un buen farragón de palabras excitantes de literatura, que pudiéramos llamar *judicial*, se queda el gran público tan contento, viendo satisfecho su sanguinario mal gusto.
 La delicadeza de sentimientos, la nobleza del alma, la misma sensibilidad saludable, eso que forma la cultura y la civilización cristiana, ese fondo de bondad que, como dijo Bossuet, es el fondo del hombre, se pierden, se desvanecen, mueren, con esa lectura inhumana.
 Al leer todo eso y al mirar cómo tal extravío da por resultado, como fruto acerbo, lastimosas tragedias, repite uno sin querer las palabras de Madame Roland, camino del cadalso:
 ¡Libertad...! ¡Cuántos crímenes se cometen en tu nombre!
 No hace mucho tiempo Brunetiere propaló con extraña franqueza la bancarrota de la ciencia falsa.
 A la vista de los excesos que ahora se lamentan, parece llegada la hora de saludar ¡y con cierto respeto! la bancarrota de la libertad desordenada.

TIENEN OJOS Y NO VEN

Ha sido necesario que un nuevo y execrable crimen, perpetrado en la persona del Sr. Cánovas del Castillo por uno de esos sectarios del anarquismo, sin Dios, sin patria y sin hogar, verdadero aborto del infierno, para que la sociedad humana, impulsada por el instinto de la propia conservación, reclame de los gobiernos de todos los países prontas y enérgicas medidas que atajen ó extirpen de raíz el mal que amenaza destruir lo existente.
 Ineficaces han de ser esas medidas si van encaminadas únicamente á castigar con mano fuerte, con implacable dureza, los crímenes una vez consumados: creemos más, creemos que sólo conseguirían aumentar los odios y extremar las violencias. Es preciso, además, una vez conocidas las causas del mal, evitar éste haciendo desaparecer aquéllas. Y que la causa principalísima es la falta de sólidas creencias cristianas, nos lo dicen bien claramente las declaraciones de Angiolillo, iguales á las que prestan todos esos fanáticos sectarios del crimen: «Tengo, dice, 26 años y hace 13 que no oigo misa»..... «después vendrán los curas y empezarán las comedias de siempre.»
 ¿Qué les importa á esos desgraciados que la pena sea proporcional al delito, si desprecian la muerte y la desprecian porque no creen en la vida futura? ¿Qué ha hecho esa sociedad que ahora pone el grito en el cielo, sobrecogida de espanto y miedo, para evitar la invasión de la plaga del anarquismo ó contener su avance?
 Muy poco, en verdad.
 Ha consentido la libre propaganda de ideas que parecen capricho ó entretenimiento de inteligencias extravagadas y que poco á poco han ido penetrando en el seno de las muchedumbres, acabando por formar el *credo* de esas asociaciones perversas que atentan á los fines de la religión y de la patria.
 Los mimados de la fortuna, entregados al lujo y los placeres, olvidaron el precepto divino: «*dad y se os dará; dad abundantemente y se os colmará de bienes*», y cerrando el bolsillo al necesitado y el corazón al santo temor de Dios, no coadyuvaron al sostenimiento de las asociaciones católicas, obras de paz y de concordia. Los pobres que antes atesoraban humildad, paciencia, esperanza y fe, se lanzan al presente incitados por la envidia y por el afán immoderado de bienes terrenales á conquistar la parte que según ellos dicen les co-

responde en el betín de la humanidad, apelando para ello á medios que condenan las leyes divinas y humanas.
 «Pan y hojas de catecismo» decía el ilustre purpurado cuya muerte llora hoy la Iglesia: pan y hojas de catecismo repetimos nosotros.

J. M. G.

UNIÓN POPULAR DE CATÓLICOS ALEMANES

Hoy que tanto se escribe y tantos discursos se pronuncian acerca de la importantísima cuestión del socialismo, creemos no será ocioso decir algo en nuestras columnas relativo á lo que el pueblo católico de Alemania ha hecho y hace para combatir tan disolventes ideas.
 Comprendiendo dichos católicos los gravísimos peligros que entrañaba para su religión y para su patria la propaganda del socialismo, crearon en 1890, con el nombre de *Volksverein für das Catholische Deutschland*, una poderosa Asociación con el fin de contrarrestar la invasión revolucionaria que amenazaba destruir todo lo más sagrado y más respetable en el imperio germánico.
 Madurada en el secreto desde hacía varios meses, esta idea se manifestó el 20 de Diciembre de 1890, por medio de la publicación en Mayenza de un «llamamiento al público católico alemán.»
 El 15 de Febrero siguiente se celebró en Colonia la primera reunión de la nueva Asociación, y poco tiempo después el *Volksverein* inscribió en sus listas el *cientmillonésimo* nombre de sus adeptos.
 El objetivo de esta «unión popular» es, por una parte, combatir los errores y motines revolucionarios en el terreno social, y por otra, desenvolver las ideas apropiadas para realizar una reforma social basada en los principios del cristianismo.
 Para alcanzar este doble fin, el *Volksverein*, tiende, ante todo, á agrupar á los católicos para que, apretando sus filas, auxilien mutuamente, estén mejor preservados contra las influencias socialistas é instruirles en las cuestiones sociales, tanto para que puedan refutar victoriosamente á los sofismas del adversario, como para permitirles trabajar en pro del mejoramiento progresivo y pacífico de la condición de las clases obreras.
 Los fundadores de esta obra se inspiraron al organizarla en el principio de la más rigurosa unidad.
 Un sólo comité central, compuesto de hombres eminentes y adictos, dirige á este numeroso ejército y transmite sus órdenes al último de sus individuos por medio de una jerarquía establecida con sujeción á un plan uniforme.
 La Unión popular católica influye por diversos medios sobre sus miembros, y aun sobre las masas del pueblo, siendo el primero y quizás el más poderoso la palabra.
 El *Verein* organiza numerosas *reuniones públicas*, en las que los oradores más populares del centro exponen sus ideas, combaten las teorías antirreligiosas, antipatrióticas y antidinásticas de sus contrarios; estimulan el entusiasmo y cariño de los suyos por su hermosa causa, los animan para la lucha y levantan el espíritu de los tibios é indecisos.
 El segundo instrumento de propaganda es la «palabra escrita».
 El *Verein* inunda la Alemania con sus escritos, ora utilizando la prensa periódica, ora publicando revistas, boletines, folletos, correspondencias, etc., etc.
 En todos estos escritos se excitan los sentimientos religiosos de sus lectores, su amor á la patria y á la Monarquía, proclamando á la vez la realización de reformas sociales que redunden en beneficio del obrero, pero siempre por caminos pacíficos y legales.
 Se concibe fácilmente que una Asociación que anhela la educación social del pueblo, no podía descuidar la adopción de medios adecuados para crear profesores esclarecidos; así es que el *Verein* facilita el estudio de las ciencias sociales á cuantos de sus asociados desean dedicarse al mismo, para lo cual ha fundado una excelente *biblioteca social* y establecido *cursos anuales*.
 La asociación popular no se ha limitado en su actividad á difundir sus ideas, si no que trabaja en el terreno de la práctica mediante los *Volksbureau*, en los que un cierto número de sus miembros asumen las funciones, con frecuencia ingratas, pero sumamente útiles, de Consejeros, de Secretarios, y aun de amanuenses de los obreros.
 La política social del Centro pre-

coniza todas las instituciones y todas las medidas, cuyo fin es proteger al obrero; pero el principal obstáculo que entorpece la eficacia de sus medidas, lo que á menudo las hacen estériles, es la ignorancia de muchos de los trabajadores, ignorancia que los coloca en la imposibilidad de comprender y de ejercer debidamente sus derechos.
 Los mismos protestantes rinden homenaje á la actividad del *Volksverein*, al que se debe—dice la *Deutschen Literatur Zeitung*—«el escaso éxito obtenido por el socialismo en todas aquellas regiones en que la Asociación ejerce su influjo», viéndose con legitimo orgullo que el Secretario general de la Obra haya podido decir poco há que «el socialismo, á pesar de ser tan poderoso y de haber llegado á oígnar un pánico en el seno de los demás partidos, va perdiendo día por día sus fuerzas en Alemania, gracias á los trabajos del centro, que camina valerosamente contra la marcha invasora, sintiéndose los católicos bastante fuertes para rechazar y vencer el espectro del socialismo».

LA ORACIÓN FÚNEBRE

Como quiera que en las notas telegráficas de nuestro corresponsal no podía darse una significación verdadera ni alcance apropiado á los conceptos, reproducimos hoy los datos que publica la prensa de Madrid, de la oración fúnebre pronunciada por el Ilmo. Sr. Obispo de Sión en los funerales del Sr. Cánovas.
 Dice así *El Imparcial*:
 «La que ayer pronunció en San Francisco del Grande el Sr. Cardona, Obispo de Sión, ha merecido los elogios de cuantos le escucharon.
 Comenzó el exordio tratando en frases sentidísimas de lo que es la muerte. Grandezas, poder esperanzas: todo lo reduce á polvo. El espectáculo que se presencia es grande, pero no vence en grandeza al horror que produce la nueva del asesinato. Todos sintieron impresión igual, desde la reina al último ciudadano, y todos se sintieron orgullosos de que no fuera español el asesino. Eso significa que la idea de la patria aparece y fulgura en los momentos más tristes.
 Añadió el prelado que las dos ideas que se proponía tratar en su oración fúnebre eran: la necesidad del respeto al principio de autoridad y la creencia en otra vida.
 Afirmó cómo todo viene de Dios: lo mismo el poder que el gobierno. Los que desconocen este principio caen en el fanatismo, en la locura que arma el brazo del asesino, lo mismo contra los reyes que contra los presidentes de las repúblicas que contra los jefes de los gobiernos.
 Entrando ya, aunque con gran discreción, en el panegírico de la vida del grande hombre, recordó cómo en Cánovas habían desaparecido siempre las exigencias de la vida privada ante las necesidades de la vida pública, dedicando entera la suya al servicio de la patria y del rey.
 Recordó rasgos de la existencia del ilustre muerto; buscó en sus actos y en sus discursos la síntesis de su obra

política; encontrando en ella la afirmación cristiana del poder enfrente de todas las audacias y de todas las anarquías modernas.
 Sentó que Cánovas había sido el verdadero y más fuerte protector del orden social durante toda su vida política, defendiendo siempre ese poder en sus principales bases, cuales son el poder divino, el poder real, el social y el de familia. Y no solamente afirmó esos poderes, sino que aun restauró los últimos al encontrarlos débiles al principio de la restauración dinástica. Al advenimiento de D. Alfonso XII fué Cánovas el adalid más firme del poder real.
 Las Academias que honró con su talento vestirán paños negros, y la tribuna de nuestros cuerpos Colegiales permanecerá de luto al mirar extinguido el genio de la elocuencia parlamentaria.
 Elogió la serenidad con que el señor Cánovas resolvió los grandes problemas que al principio de la restauración se le presentaron, así como la honradez y la abnegación con que desempeñó todos sus cargos políticos.
 Dijo luego que frente al Sr. Cánovas de un gobierno revolucionario que quiso abrir las puertas de España á la internacional, madre de las actuales utopías anarquistas, afirmó que el tremendo problema social no lo podía resolver la ciencia, sino el Catecismo.
 La parte más elocuente del sermón fué, sin duda, aquella en que censuró á los que contribuyen por cualquier manera al desprestigio de la autoridad, combatida incesantemente por el anarquismo.
 «No saben—dijo en un hermoso arranque oratorio—que siempre fueron el lápiz que traza la caricatura, y pluma que ridiculiza á los que representan el poder, los precursores del puñal.»
 Para resolver el problema pavoroso que preocupa á todos, invitó á los que hoy ejercen la autoridad y á los que la ejercerán mañana, á meditar en las enseñanzas que de catástrofes como la de Santa Agueda se desprenden, recomendándoles que predicaran siempre y defendieran en todas partes el respeto á la ley de Dios, el amor á la patria y la fidelidad al rey.
 —Convirtamos este inmenso dolor que nos agobia—dijo para concluir—en plegaria, y elevando el espíritu á Dios ante esta tumba abierta, digámonle:—«Tú, que eres el perdón y la infinita misericordia y fuente de toda esperanza y toda vida, escucha esta plegaria que se eleva de lo más hondo de nuestros corazones. No exajeremos los rigores de tu justicia con esta noble España.
 El hombre ilustre á quien lloramos tuvo fe; ni una palabra de negación surge de sus discursos ni de sus obras; fué un creyente, y pocos momentos antes de morir prosternábase ante el ara santa en el sacrificio de la misa. Si tu esperanza le sostuvo, perdónale, Señor. Y pues no negó al Padre, al Hijo, ni al Espíritu Santo, que ellos sean con él y le recompensen en la otra vida.»
 El sermón dió principio á las once y media, durando solo una media hora. Produjo en el auditorio verdadera emoción por su elocuencia, por su pensamiento y por la bellísima forma en que fué pronunciado.

De la Península y el Extranjero

MADRID

17 Agosto.

Van escaseando las noticias, y el comentario respecto de sucesos pasados es menos vivo y apasionado; los hombres políticos en juego estos días van desfilando á sus puntos de verano, y los que quedan, como el señor Silveira, prepara su regreso á Málaga, de donde se deduce que la política entra en un compás de espera, en algo que no ha salido á la escena y que pudiera traducirse en una modificación del gabinete, una vez ratificado en la presidencia efectiva del gobierno el ilustre general Azcárraga.
 Gana terreno, y esta es impresión mía, la idea de la modificación sobre la base de Azcárraga Cos-Gayon Teuán, y parece que tienen probabilidades de ser ministros los Sres. García Alix, Conde de Torreanaz y Marqués de Pidal. Claro es que el general Azcárraga manifiéstase impetuoso en su pensamiento hasta que

conferencie con S. M. la Reina y exponga en sus verdaderos términos el aspecto y el carácter del problema político.
 ¿Durará mucho la situación que ha de crearse? Depende de la actitud de los prohombres conservadores, que si se manifiestan en intrigas y asechanzas en torno del general Azcárraga, no es difícil aventurar la subida de los liberales para el mes de Octubre, es decir, al regreso de la Corte.
 **
 Hoy se han recibido noticias en el Ministerio de Marina dando cuenta de que once moros de la kabilia de Bocoia, asaltaron el día 11 un barco italiano con cargamento de madera que se dirigía á Gibraltar, apresando al capitán, al contramaestre y un marinerio; el barco hizo rumbo á Gibraltar con el resto de la tripulación.
 Este hecho viene á confirmar la inseguridad que existe en las costas marroquíes, á pesar de los castigos que impone el sultán, los cuales son ineficaces para aquellas hordas de

piratas, que viven fuera de las leyes del reino.

El gobierno italiano de seguro en tablará la correspondiente reclamación en el momento en que tenga noticia del hecho.

El comandante general de la escuadra telegrafía al ministro de Marina dándole cuenta de que el día 11 se celebraron a bordo de los barcos que la constituyen misas de *requiem* en sufragio del ilustre estadista señor Cánovas del Castillo.

Siguen las conferencias políticas. Con el general Azcárraga han conferenciado los señores Pidal, Cosgayan y Castellanos.

Poco ó nada ha podido traducirse, pero de seguro han versado acerca del problema político pendiente.

Muy comentados han sido hoy los artículos de un periódico ministerial que puede distinguirse por su carácter batallador; el primero exponiendo la imposibilidad de que el partido conservador se reconcilie con el señor Silvela, y el segundo haciendo tan cumplidos elogios del señor duque de Tetuán, que con ser justos, á algunos les han parecido exagerados.

Con ese motivo, se ha dicho que esta noche publicará otro periódico un suelto oficioso diciendo que el artículo de *El Nacional* no obedece á inspiraciones del gobierno sino á la opinión particular de sus redactores.

Dos cartas de personas caracterizadas ha recibido hoy, entre otras muchas, el presidente interino del Consejo de Ministros: una del general Blanco, ofreciéndosele en todo y para todo; y otra del Sr. Moret, lamentando que el delicado estado de su salud le hubiera impedido asistir al entierro y funerales del Sr. Cánovas del Castillo, como admirador de sus talentos y como presidente del Ateneo.

MENCHETA.

NOTICIAS VARIAS

Un despacho de Sinfa da cuenta de que el gobierno de las Indias ha dirigido al emir de Afganistan enérgicas reclamaciones por la parte que han tenido sus súbditos en los desórdenes de la frontera.

Betances

Este doctor se ha dirigido á la prensa francesa manifestando que los cabecillas Máximo Gómez y Carrillo se encuentran en la provincia de la Habana.

Da también otros informes, que por lo exagerados no han merecido crédito alguno.

El señor Ferrari, en nombre del Ateneo de Madrid, ha ofrecido 20.000

pesetas para sufragar los gastos de la estatua en honor de Zorrilla. El Gobierno facilitará el bronce. El monumento tendrá carácter nacional.

Dicen de Londres que el *meeting* anarquista que debía haberse celebrado en Trafalgar Square se suspendió á causa de la lluvia.

Procedente de Puerto Rico ha llegado á la Habana el vapor correo de la compañía Trasatlántica, *Isla de Panay*.

En Londres ha sido condenado á cuatro meses de cárcel un individuo llamado Francisco, por haber dado gritos de ¡Viva la anarquía!

Le Petit Journal de París, señala un nuevo atropello de que han sido víctimas los franceses en el Sudan.

Dice que cerca de Dori fué atacado por una partida de tuaregs un destacamento francés, que después resistió heroicamente, logró ponerlos en fuga.

En la refriega resultaron un oficial francés muerto y varios indígenas.

Los periódicos ingleses dicen que la ocupación internacional de la isla de Creta no tiene eficacia alguna ni impide que la autoridad del gobernador otomano sea más nominal que efectiva.

Un cordón de tropas extranjeras cerca á la Canea y á Galata; pero los isleños cruzan la línea impunemente y cometen todo género de atropellos.

En Sevilla tres hombres sorprendieron en el sitio llamado Solares, término de Rinconada, al criado del espada Reverte, disparándole tres tiros sin lograr herirlo.

Los ladrones confundieron al criado con el hermano de Reverte.

En las próximas maniobras militares de Berlín tomarán parte 143 batallones de infantería, 115 escuadrones de caballería, 111 baterías de artillería, 21 compañías de ingenieros y tres secciones de aerostación militar.

Vapor correo

El vapor *Monserrat*, de la compañía Trasatlántica, ha salido de Puerto Rico para la Coruña.

Noticias de San Sebastián

Ha pasado por aquella capital, con dirección á París, el general López Domínguez.

El general Polavieja, que ha demorado su marcha á Madrid hasta el sudexpreso de hoy, almorzó ayer con la Reina Regente.

El Ministro de España en Montevideo manifiesta al Sr. Duque de Tetuán haberse verificado en aquella población una manifestación de 20.000 almas para protestar contra el odioso crimen de Santa Agueda. Aquel gobierno acudió al edificio de la legación de España para expresar el pésame más sentido. El presidente del Casino Español pronunció un elocuente discurso que reflejaba el

dolor de aquella sociedad. La prensa de Montevideo comparte también el duelo de España.

El Sr. Duque de Tetuán niega del modo más enérgico que le haya contrariado la designación del general Azcárraga para la presidencia interina del gabinete; declara á la vez que la ha visto con la mayor satisfacción y hace grandes elogios del general Azcárraga.

Correo de Filipinas

En Barcelona ha anclado, procedente de Filipinas, el vapor correo *San Ignacio de Loyola*.

De los soldados desembarcados, 432 pasan al depósito de Ultramar, 38 al hospital militar y 68 al sanatorio.

Durante la travesía han fallecido 16.

El tránsito de los soldados por las rampas ha motivado escenas muy sentidas y dolorosas.

El globo

De Stavanger (Noruega) telegrafían que el día 15 á las cuatro y cincuenta minutos de la mañana, se vió desde el vapor *Kong Halfdan*, y entre Hauhessund y Rywanden, un globo de grandes dimensiones que se elevaba unos trescientos metros por encima de los picos más altos de las montañas circunvecinas.

Dirigiase el globo hacia el ESE, y arrastraba un cable de unos sesenta metros de largura.

Por otra parte el capitán del vapor *Lindbolmen* que acaba de llegar á Stavanger manifiesta que Mr. Cetti hizo anteayer su ascensión en Arendal con viento SE.

Es probable que sea el globo de este aeronauta el que ha visto la tripulación del *Kong Halfdan*.

Un sospechoso

Un despacho de Toulouse dirigido al periódico *Figaro*, anuncia haber sido detenido en aquella localidad un individuo de nacionalidad española y veinticuatro años de edad que venía siendo vigilado por la policía desde dos días antes por su conducta sospechosa.

Se le encontraron encima un revólver cargado, dos puñales y un cuchillo.

Declaró, contestando á preguntas de la autoridad, que se dedicaba al contrabando y era revolucionario; pero protestó de su inocencia respecto á otras suposiciones.

Créese que salió de España después de cometido el asesinato del señor Cánovas del Castillo.

Algunos periódicos ingleses suponen que el emir del Afganistan trabajaba activamente en la rebelión de la parte Norte de la India inglesa.

Un telegrama de Sinfa dice que el Gobierno de las Indias ha dirigido al emir enérgicas reclamaciones por la intervención de sus súbditos en los desórdenes de la frontera.

El Gobierno inglés ha ordenado á las autoridades de la India que conti-

núen sin interrupción los preparativos militares.

Para cubrir vacantes en Cuba el día 20 se celebrará un sorteo de un coronel y dos tenientes coroneles de artillería y el 21 el de un teniente coronel, un comandante y cuatro capitanes de ingenieros.

Firma

La reina regente ha firmado un decreto reformando la plantilla del personal afecto al hospital Clínico de Madrid; suprimiendo la plaza de guarda almacén y creándose otra de ayudante del laboratorio de cirugía.

Concediendo al presupuesto del ministerio de Fomento un crédito extraordinario de 100.000 pesetas para los gastos que ocasione la Exposición de productos industriales modernos.

Dicen de Dresde que una chalupa llena con exceso de pasajeros zozobró en el Elba. Témesese que este siniestro haya ocasionado numerosas víctimas.

En Málaga la junta del puerto ha entregado oficialmente al Ayuntamiento los terrenos de los muelles, donde se construirá el proyectado parque.

En Toledo la elección para la vicaría capitular de D. Miguel Payá y Alonso, capellán mayor de San Juan de los Reyes, ha sido acogida con grandes elogios por el clero y vecindario, por las muchas simpatías que supo captarse el agraciado durante todo el tiempo que desempeñó el cargo de secretario del inolvidable purpurado Sr. Payá y Rico.

D. Jorje Borondo ha sido elegido secretario y el Sr. Cadenas mayor-domo de la mitra.

El tifus en Córdoba

De Córdoba telegrafían que ha disminuido notablemente la epidemia tifoidea.

Hoy solamente han ocurrido tres defunciones.

De los 29 soldados que se hallan enfermos en el Hospital, solamente ocho lo están de fiebres tifoideas.

En los cuarteles, las medidas que se han adoptado para evitar el contagio dan excelentes resultados, sin que haya habido que lamentar nuevos casos.

En Tarragona con gran solemnidad se han celebrado hoy en la Catedral los funerales por el eterno descanso del Sr. Cánovas.

Han asistido todas las autoridades civiles y militares, las corporaciones y todos los emplados.

El primer regimiento de Granaderos de la Guardia de Londres, irá el 1.º de Octubre á Gibraltar para reforzar la guarnición de esta plaza.

Consagración

Se ha celebrado solemnemente en Valladolid la consagración episcopal del penitenciario D. Mariano Ciudad,

Obispo auxiliar y titular de Abquelaida.

Ha apadrinado al nuevo Obispo el Ayuntamiento de aquella ciudad, el cual le ha regalado un precioso báculo y ha obsequiado con un *lunch* terminada la ceremonia, á las autoridades militares y civiles, y á los representantes de los centros y principales corporaciones.

El Ayuntamiento ha repartido también muchas limosnas.

Ha sido consagrante el Sr. Arzobispo de Burgos, y asistentes los señores Obispos de Tarazona y Zamora.

DE PEÑARANDA

17 Agosto.

La segunda corrida, que se dió ayer por la tarde, fué más desdichada que la primera. ¡Y cuidado que la primera fué mala! Tanto las vacas como los novillos resultaron con más condiciones para el arado que para la lidia. Así que la *fiesta de los cuernos* ha sido este año lucidísima.

El Alcalde, según me dicen, en vista de que el contratista del ganado no ha cumplido las condiciones del contrato, le ha impuesto el máximo de la multa, y ha hecho muy bien.

El pueblo, que chillaba, se arrancó ayer tarde pidiendo otra *corridita*, que le ha sido concedida, y que tendrá lugar mañana miércoles. Quiera Dios que sea la última; porque aquí cuando se ponen á pedir vacas no se cansan nunca. La cuestión es el jaleo, aunque lo demás lo lleve la trampa.

Los demás festejos... sin novedad. Los fuegos artificiales... buenos, para el dinero que cuestan. La iluminación... muy luminosa. Y los globos... ¡ah! los globos. Han ascendido cuando nadie lo esperaba, y de los que pretendieron su ascensión á vista del público... no hay que hablar, porque se quedaron en tierra.

Es opinión general que las fiestas (yo lo he oido) por este año «han salido un poquito desigual».

Veremos qué es lo que dan de sí las carreras de bicicletas que se verificarán esta tarde. Si corresponden á algunas de las cintas que yo he visto, han de ser buenas; porque de aquellas las hay muy bien bordadas y con mucho gusto, y otras pintadas con gran delicadeza.

Se dice que ayer, al anochecer poco más ó menos, hubo una contienda entre varios vecinos de Mancera de Abajo y los vaqueros del Sr. Monje, de quien es el ganado que se lidió ayer y anteayer. Según mis noticias, hay algún herido, pero no puedo precisar si es ó no de gravedad.

EL CORRESPONSAL.

SALAMANCA

Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.

vuestra madre os oyese, os mandaría callar.

—¿Por qué?

—Porque chocáis con la opinión general.

—Si chocó con ella, es porque es chocante,

M. Firefly;—repuso miss Adelina,—sobre todo cuando veo que recae hostilmente sobre la hermosa lady Virginia Arnim, que renunciando al mundo y á sus gozes y á sus comodidades, y hasta su caudal, ha empleado éste en fundar un establecimiento de beneficencia para enfermos desvalidos, á quienes cuida por sí misma, como las Hermanas de Caridad católicas, con admirable abnegación y celo. ¡Si la viérais como yo la ví, cuando para consultar al doctor fué mi madre á aquel santo establecimiento! ¡Quién hubiera reconocido á la orgullosa lady Virginia en aquella humilde enfermera, aquel lujo tan fastuoso en el sencillez vestido de lana negro que la vestía, aquella arrogancia altiva en su humilde modestia!

—Todo eso es muy afectado y chocante—opinó la señora Firefly.

—Pues yo lo hallo muy sincero y edificante—contestó la joven.

Al día siguiente se reunieron la presidenta y principales socias en conciliábulo, y de él

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES

EN SALAMANCA

LINEA PORTUGUESA

Tren núm. 6 mixto

Llega de Ciudad-Rodrigo á las 10'44 mañana.

Tren núm. 5 mixto

Sale para Ciudad-Rodrigo á las 5'10 tarde.

LINEA DEL OESTE

Tren correo

Llega de Plasencia á las 9'40 noche.
Sale para Astorga á las 10'20 id.

Tren correo

Llega de Astorga á las 3'58 mañana.

Sale para Plasencia á las 4'33 id.

Tren mixto

Llega de Plasencia á las 9'28 de mañana.

Sale para Astorga á las 1'32 tarde.

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

Se publica todos los días menos los festivos, consagrando sus columnas a los intereses morales y materiales de Salamanca y su provincia; con reseña de las impresiones políticas más salientes del día; con una amplia y activa información telegráfica, que adelanta las noticias de los acontecimientos más importantes de España y el extranjero; correspondencias frecuentes de la provincia; artículos fomentando la prosperidad del comercio, de la industria y la agricultura; artículos literarios; abundante sección de noticias locales y generales; extractos de las disposiciones oficiales de mayor importancia, etc., etcétera.

Procurando con empeño EL LÁBARO el mayor desarrollo comercial e industrial de Salamanca, así como los intereses de la agricultura, fuentes de nuestra riqueza, establece una tarifa especial para los anunciantes.

Todo suscriptor a EL LÁBARO, del comercio, de la industria ó de la agricultura, tendrá derecho a dos inserciones gratuitas de un anuncio (cuarta plana, columna del periódico y seis líneas) al mes, y ocho del mismo tamaño por dos pesetas, pagando la Administración del periódico el timbre de diez céntimos.

EL LÁBARO responderá a la benévola acogida que el público le dispensa, no omitiendo gastos ni sacrificios.

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

Salamanca: un trimestre	3'50 pesetas.
" " " " "	" "
" " " " "	" "
Fuera de Salamanca: un trimestre	4 id.
" " " " "	" "
" " " " "	16 id.

PUNTOS DE SUBSCRIPCIÓN: Redacción y Administración, Meléndez, 7, duplicado, 2.º—Librería de D. Manuel Hernández, Rua 4.—Imprenta de Calatrava.

Teléfono 154

OBRAS QUE SE HALLAN DE VENTA

EN LA

IMPRENTA DE CALATRAVA

	Pesetas	Céts.
Vida de San Juan de Sahagún, por el Excmo. Sr. Obispo de Salamanca	3	>
Maria, Madre del Buen Consejo, por el mismo	2	>
La Adoración al Sacramento, por el mismo	1	50
Obras latinas de Fr. Luis de Leon: siete tomos de más de 500 páginas en 4.º mayor	42	>
Obras del Beato Alonso de Orozco.—Vergel de Oración, Monte de Contemplación	3	>
Memorial de Amor Santo	3	>

ANUNCIO

El Excmo. Ayuntamiento que tengo el honor de presidir interinamente en sesión extraordinaria del día 13 de los corrientes, acordó, que se anuncie por término de diez días un concurso entre los propietarios de predios urbanos de la capital, para la adquisición en venta ó renta de un edificio capaz para instalar en él las dependencias judiciales, Casa de Socorro, Fiel contraste y archivo de protocolos, bajo las bases siguientes:

- 1.ª En caso de venta el propietario fijará el precio, plazos de pago é intereses del capital no satisfecho.
- 2.ª En caso de renta, precio de alquiler, forma de pago, si está dispuesto a realizar por su cuenta las obras necesarias, si ha de realizarlas el Municipio y si las efectuadas que-

dan en beneficio de la finca ó ésta ha de reponerse a su primitivo estado al terminar el contrato.

3.ª Que el arrendamiento sea por un período de cinco años, pasado el cual podrá seguir por la tácita ó revocarse a voluntad de la Corporación contratante.

4.ª Que tanto para la oferta en venta como en renta se acompañen planos de la finca.

5.ª Que en uno y otro caso pueda ser ocupada a los quince días de la aceptación del contrato.

Lo que en cumplimiento del precitado acuerdo de S. E. se hace saber al público, á fin de que puedan presentar proposiciones en la Secretaría municipal, cuantos propietarios lo deseen, en el plazo de diez días, á contar desde esta fecha.

Salamanca 14 de Agosto de 1897.
—El Alcalde interino, A. Mozas.

ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

D. MANUEL DURÁN

PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA

Escuela de Párulos y Elemental Id. Superior.

Estudios completos de 2.ª enseñanza

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

GRAN FÁBRICA

DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS

MINERALES PARA TODOS LOS TERRENOS Y CULTIVOS

Más de cien Certificados de labradores de esta y otras provincias, atestiguan de su buen resultado.

Catálogos y análisis gratis y cuantas instrucciones se deseen.

Contratos especiales para labradores que se constituyan en responsabilidad mútua como en los Pósitos.

MIRAT É HIJO

SALAMANCA

OBRA NUEVA

LA RELIGIOSA EN SOLEDAD

Ejercicios espirituales tomados de los que para religiosos escribió el Muy R. P. M. Nicolás Chiesa, Agustino, por

EL P. ANGEL RODRÍGUEZ, de la misma orden

Rector del Colegio de Agustinos de Guernica.—Con las licencias necesarias.

Pídase esta obra á cualquiera de los puntos siguientes: Administración de La Ciudad de Dios, Real Monasterio de Agustinos del Escorial, y en todas las casas y conventos de Padres Agustinos.—Hernández y del Amo: Paz, 6, Madrid.—Rico: Pontejos, 8, Madrid, y en todas las librerías católicas.

A los libreros y comunidades que pidan más de cinco ejemplares, se harán rebajas importantes, según la importancia de los pedidos.

Precio del ejemplar: CUATRO pesetas en rústica y CINCO en tela.

FUENTE DEL ESTÓMAGO

Por lo que pueda interesar á los enfermos que buscan su salud en la tan acreditada como prodigiosa FUENTE DEL ESTÓMAGO de Calzadilla de Campo, se hace saber que es propiedad independiente del establecimiento balneario del mismo punto, del cual dista unos 300 metros, con régimen, administración y edificio propios y exclusivos para la misma.

a-33

LA CIENTIFICOMANÍA

POR

J. Dominguez Berrueta

La Civiltá Cattolica ha visto en esta obra un «digno paralelo» á los escritos de Brunetiere contra la falsa ciencia. Un volumen de 204 páginas, 2'50 pesetas en las principales librerías de España.

Del mismo autor

LA ELECTROLISIS

UNA peseta

IDEA DE UNA GENERALIZACIÓN DE LA CANTIDAD IMAGINARIA

UNA peseta

Los pedidos pueden hacerse á la Administración de EL LÁBARO.

“LA ARGENTINA,”

SASTRERÍA DE JUAN PÉREZ

Dr. Riesco 11, antes Toro

Gran surtido en géneros para la presente estación; confección á la medida de trajes talares y toda clase de prendas. Se remite catálogo ilustrado á quien lo desee.

g-42

BENITEZ
SASTRE PARA SRES. ECLESIASTICOS Y SASTRE PAISANOS.
Casa fundada en 1840.—CATÁLOGOS GRATIS

LA MARÍTIMA SANTURCE

Baños de agua de mar en casa, con sales y algas procedentes del Cantábrico. Estas sales contienen los principios activos del agua de donde fueron extraídas, especialmente los yoduros alcalinos, á los que deben su acción terapéutica las aguas del mar.

Se expenden en paquetes de un kilo al precio de tres reales uno. Cada paquete lleva en su interior las sales y algas para un baño ordinario.

Único depósito en esta provincia, DROGUERÍA de DON IGNACIO SANTIAGO FUENTES, Corriño, 22, Salamanca. 13

SE DESEA COMPRAR

una casa en buen sitio, con planta baja y corral.

Para más detalles D. Luis Peñalosa, Toro, 52 principal.

resultó la expulsión de miss Adelina de la Sociedad.

Miss Adelina comunicó al doctor lo referido, y éste le dijo:

—Tened presente, miss Adelina, cuando oigáis semejantes cosas en boca de enemigos tan encarnizados de nuestra santa religión, que dice Fitz-Williams que «el tránsito de la Iglesia á una secta se hace generalmente por el camino de los vicios, y el de una secta á la Iglesia siempre por el de las virtudes.» En cuanto á esas señoras, podéis decirles, si volvéis á verlas, que no fueron frailes, curas, doctores, ni obispos, en liga y unión con el Crucifijo en la mano, y el anatema en los labios, los que convencieron á lady Virginia, confundiéndola y amedrentándola como les place suponerlo, sino una sencilla y buena anciana del pueblo, consolándola y abriendo así su corazón á las santas virtudes Fe, Esperanza y Caridad, que en él tienen su asiento.



EL LÁBARO.—Dos ediciones cuando los asuntos lo requieran.

Tren mixto
Llega de Astorga á las 4'30 mañana.
Sale para Plasencia á las 5'07 id.

LÍNEA DE AVILA
Tren núm. 8 mixto
Llega de Peñaranda á las 9'38 mañana.
Sale para Peñaranda á las 6 tarde.

Lineas combinadas de Medina y Frontera portuguesa
Tren núm. 2 correo
Llega de Portugal á las 9'53 noche.
Sale para Medina á las 10'8 id.

Tren núm. 1.º correo
Llega de Medina á las 4'49 mañana.
Sale para Portugal á las 5'5 id.

Tren núm. 12 sud-expreso
Miércoles y sábados
Llega de Portugal á las 8'50 mañana.
Sale para Medina y París á las 8'58 idem.

Tren núm. 11 sud-expreso
Jueves y domingos
Llega de París y Medina á las 8'39 noche.
Sale para Portugal á las 8'45 id.

LÍNEA DE MEDINA
Tren núm. 3 mixto
Llega de Medina á las 8'19 mañana.
Tren núm. 4 mixto
Sale para Medina á las 4'55 tarde